



Jerga, Argot, Y Caló

Por: Flor Alicia Rivera

Grado: 3º de Preparatoria

Maestra: Magy Flores

Materia: Comunicación

Instituto de Negocios E Innovación

Fecha: 26 de Septiembre de 2023

Guasave, Sinaloa México.

Jerga

Una jerga es el lenguaje especial que utiliza un grupo humano particular, generalmente de tipo profesional o vinculado con un cierto oficio, para comunicarse entre sí. Dicho lenguaje a menudo no puede ser comprendido por quienes no pertenecen al círculo o desconocen la terminología. Las jergas se pueden clasificar de la siguiente manera: Jerga profesional, jerga social y jerga regional.

- **Jerga profesional:** Aquella que pertenece a un sector de profesionales o de quienes ejercen un oficio determinado, y que les permite comunicarse entre sí.
- **Jerga social:** Aquella que pertenece a un ámbito de la sociedad que desea comunicarse de manera críptica, o sea, sin ser entendido por los demás.
- **Jerga regional:** Aquella que pertenece a una comunidad regional específica, como un barrio, o bien ciertas comunidades culturales.

Ejemplos de Jergas:

La jerga juvenil mexicana. Tal y como la jerga juvenil de otros países, es muy creativa, innovadora y en ella son frecuentes las incorporaciones de otros idiomas. Son comunes los términos como “a huevo” (a fuerza de), “a patín” (a pie), “¡bájale!” (no molestes), “¡cáete!” (paga) o “a morir” (muchísimo).

Argot

El argot abarca todo tipo de palabras y frases entre personas de una misma posición, rango o estirpe. El subgrupo social o cultural que lo crea suele estar socialmente integrado. La jerga denomina únicamente el lenguaje técnico entre grupos sociales o profesionales. Su uso se restringe a una comunidad determinada, como forma de comunicación en “clave” y a la par como método para identificar a quienes pertenecen y quienes no al “círculo”. Son una fuente de innovación en la lengua, a medida que algunos de sus usos se integran al habla coloquial de sectores más amplios.

Ejemplos de Argot:

- Carnal: En México se utiliza este término como sinónimo de “amigo”.

- Paloma: En la marina, este término hace referencia a la cruz que se coloca en el mastín del barco.
- Mona: En Colombia, este término se utiliza informalmente para hacer alusión a las mujeres de cabello rubio.
- Yuta: Es un término usado por reclusos argentinos para referirse a la policía de forma cifrada.
- Chamo: Es una palabra propia de la cultura venezolana para aludir a una niña o niño.

Caló

caló es una variedad del romaní (el romaní es una de las lenguas más antiguas del mundo. La habla la comunidad gitana en Europa y Asia). El caló se habla principalmente en Francia, España y Portugal. También es conocido como zinicaló o romaní ibérico. El caló se originó básicamente por la convivencia del romaní con el castellano. Se calcula que en España lo hablan unas 70000 personas. No existe ningún organismo oficial que lo regule ni lo reconozca como una lengua oficial o protegida.

Tiene distintas variantes según su lugar de habla: caló vasco, caló catalán, caló portugués, etc. Su influencia en la lengua española es indudable, muchas palabras provienen del caló.

Ejemplos de caló:

- “Currar” es una palabra de la lengua española (significa ‘trabajar’) y proviene del caló.
- “Chaval”, también palabra de la lengua española (se usa coloquialmente para referirse a una persona joven o a un niño), proviene de la palabra del caló “chavó”.
- “Molar”, usada también coloquialmente (significa ‘gustar’) proviene del caló.